
Protokoll zur Mitgliederversammlung
am Freitag, 21.02.2014,  

Beginn:  19.30 Uhr.

Ort:  Vereinsheim der Boulefreunde Hauenstein e.V.

Anwesend: 16 Mitglieder

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Totengedenken
2. Bericht des Vorstands 
3. Bericht der Kassenprüfer
4. Entlastung des Vorstands
5. Wahl eines Kassenprüfers
6. Antrag des Vorstands auf Änderung der Ehrenordnung
7. Sonstiges

TOP 1 - Begrüßung und Totengedenken

Begrüßung durch das Vorstandmitglied Thomas Merz
Zu Beginn der Sitzung wird eine Mitgliederliste zur  Eintragung der Anwesenden in
Umlauf gegeben. Insgesamt nehmen 16 Mitglieder teil.
.
Thomas  stellt  fest,  dass  die  Einladung  zur  diesjährigen  Mitgliederversammlung
gemäß Art. 8 der Satzung im VGB „Hauensteiner Bote“ rechtzeitig und mehrfach mit
Tagesordnungspunkten veröffentlicht wurde.  

Offizielle Begrüßung der Mitglieder durch Thomas zur Mitgliederversammlung 2014. 
Bitte an die Anwesenden sich wegen Gedenkens an die Verstorbenen von ihren 
Plätzen zu erheben.

Birgit wird ein Blumenstrauß und ein herzliches Dankeschön für ihre Arbeit als 
langjährige Putzfee überreicht.
Katharina ist seit 01.01.2014 unser neuer Putzteufel.

TOP 2 - Bericht des Vorstandes

Thomas; Verschiedene Themen

Zunächst berichtet Thomas über die Zusammenarbeit des neu zusammengestellten
und Vorstandes und die Zuteilung der einzelnen Aufgabengebiete entsprechend dem
Organisationsplan  und  stellt  fest,  dass  dies  sehr  gut  klappt.  Der  Vorteil  der
Aufgabenaufteilung  liegt  darin,  dass  die  Aufgaben  auf  mehrere  Schultern  verteilt
werden. Ein Dank geht an alle Vorstandsmitglieder.



Seit  der  konstituierenden  Vorstandssitzung  am  16.03.2013  wurden  weitere  11
Vorstandssitzungen abgehalten. 

2013  (Rita  Dahl,  Matthias  Neufeld)  sowie  2014  (Matthias  Haas,  Jenny  Mühlenz)
wurden jeweils 2 neue Mitglieder hinzugewonnen. 
Abgänge in 2013: 3 Mitglieder (Frank Böhm, Elke Hamm, Thomas Bold).

Zum Hüttendienst stellt Thomas fest, dass es im Moment ganz gut klappt, je mehr 
sich jedoch zum Dienst melden, umso besser. Er forderte die Mitglieder auf, sich 
aktiv am Hüttendienst zu beteiligen und sich in die Liste einzutragen.

Der Vorstand hat einen Laptop angeschafft, dieser wird zu jeder Vorstandssitzung 
mitgenommen und das Protokoll sofort mitgeschrieben. Jedes Mitglied des 
Vorstandes hat Zugriff auf alle Daten, die im Onlinespeicher des Email-Accounts bei 
web.de verwaltet werden. Außerdem wurde eine externe Festplatte angeschafft, auf 
der alle Daten gesammelt werden, z.B. die vorhanden Bilder.

Zur Terminplanung:
das Hexennachtturnier wurde von der TaT-Meisterschaft getrennt.
Ein Zettel aller Termine liegt in der Boulehütte aus und kann von jedem Mitglied 
mitgenommen werden. 

Vom Vorstand wurde beschlossen, die Regelung für die Helfer bei Großspieltage, 
Turnieren usw. zu ändern. Künftig erhalten die Helfer einen personengebundenen 
Zuschuss in Form eines Verzehrbons, der mit der Aufschrift „Helfer“ versehen wird. 
Es erfolgt keine Auszahlung eines eventuellen Restguthabens. 

Helmut; Sport

Leider mussten wir dieses Jahr mit 2 Mannschaften absteigen, die 1. Mannschaft von
der Landesliga in die Regionalliga, die 3. Mannschaft von der Bezirksliga in die 
Bezirksklasse. Das heißt für die kommende Saison „Gas geben“ und Wiederaufstieg!

Positiv war der Vereinspokal, bei dem sich unsere Mannschaft erst im Viertelfinale 
gegen Wittlich geschlagen geben musste.

Das Häschdner Bouleturnier war ein großer Erfolg und es wurde auf sehr hohem 
Niveau mit hochrangigen Spielern gespielt.

Das Monatsturnier 2013 wurde mit 407 Spielern bespielt, die fleißigsten Spieler war 
Fitz und Birgit. Thomas gewann knapp vor Astrid, Birgit wurde 3. 

Vereinsmeisterschaften 2013
Gewinner Tete
Fitz (Andreas) Scheib

Gewinner Doublette
Inge und Franz Doppler
Gewinner Triplette
Birgit und Ede Wager und Markus Hoffmann



Bei der Deutschen Meisterschaft Triplette in Hamburg spielten
Wilko, Thomas und Jerome sowie Birgit, Ede und Markus

Bei der Deutschen Meisterschaft Triplette Frauen spielte Rita Dahl mit ihren 
Partnerinnen und erreichte den 9.Platz

Bei der DM mixte schaffte es Melanie bis ins 1/8 Finale (= 9. .Platz).

Im Länderpokal 2014 sind Rita Dahl und Thomas für die Auswahlmannschaft des 
PVRLP nominiert.

Der Regelkundekurs wurde von 10 Mitgliedern genutzt.

Das Schnupperturnier war aufgrund des schlechten Wetters nur mäßig erfolgreich, 
soll aber 2014 erneut durchgeführt werden, mit dem Ziel neue Interessenten für 
unseren Sport zu gewinnen. 

Eventuell soll es dieses Jahr eine Neuauflage des Events Kugel trifft Stock geben. 
Wir warten auf eine Anfrage des Kubb-Clubs.

Thomas und Norbert machen die Schiedsrichterausbildung (Anmerkung bei 
Erstellung des Protokolls war bereits bekannt, das sie die erfolgreich absolviert 
haben, Glückwunsch).

Auf den mehrfach vorgetragenen Wunsch nach einem gezielten Trainingsangebot 
gibt Helmut bekannt, dass er sonntags ein regelmäßiges Training von 10 -11 Uhr 
anbieten wird. 

Bauausschuss; Wilhelm und Norbert

Zunächst ging ein Dank an die vielen fleißigen Helfer, die, nachdem Petschge mit 
dem Bagger Platz schaffte, unsere neue Trockenmaue3r begonnen haben. Leider 
wurden falsche Steine geliefert, so dass mit dem Weiterbau gewartet werden muss, 
bis die neuen Steine kommen. Anschließend kann mit dem Ausbau des Holzschopps
begonnen werden. 

Die Planen zum Unkrautvernichten scheinen zu helfen. Die zuerst verlegten Planen, 
werden noch schnellst möglich umverlegt, damit noch vor dem Turnier Ende April 
eine weitere Fläche .vom Unkraut befreit werden kann 

Der Umbau der Flutlichtanlage wurde den Mitgliedern von Thomas ausführlich 
erörtert. Die Kosten belaufen sich auf ca. 9000.-€. Ein Zuschuss-Antrag an die 
Theyson-Stiftung wurde gestellt, wird allerdings erst im Juni bearbeitet. Die Stiftung 
hat aber die Zustimmung gegeben, dass mit dem Bau begonnen werden kann. Die 
Gemeinde hat unsere Antrag schon positiv beurteilt. Sie will sich aber mit Material 
am Bau beteiligen (wir hoffen auf Steiger, Bagger etc.). Zum Bau der Flutlichtanlage 
müssen Fundamente betoniert, Gräben gegraben, Kabel verlegt, die alten Masten 
demontiert, etc. werden. Mit den Arbeiten soll voraussichtlich nach dem Turnier 
begonnen werden. Bis dahin müssen noch etliche planerische Arbeiten bewältigt 
werden.



Thomas ergänzt den Bericht des Bauausschusses um weitere ausgeführte Arbeiten 
wie z.B. den Fliesenbelag in der Pergola, für den Norbert und Wilhelm verantwortlich 
zeichnen. Bei mehreren Arbeiten wurden sie auch von Marita tatkräftig unterstützt.

Thomas bedankte sich an dieser Stelle im Namen des Vorstands sehr herzlich bei 
allen Vorständen und Mitgliedern für ihre tatkräftige Unterstützung der 
Baumaßnahmen.

Presse; Franz Kerner

Franz wünscht sich, dass Berichte über sportliche Veranstaltungen, auch über die 
Ligaspieltage, von den Teilnehmern rechtzeitig bei ihm eingehen, um diese im Boten 
zu veröffentlichen.

Er stellte seine Homepage, die er hervorragend und mit vielen Stunden Arbeit 
erstellte, vor  sie ist super gelungen) und wünscht sich auch von den Mitgliedern 
Anregungen. Die Domain Boulefreun.de wurde von Bernd Meyer auf uns übertragen.

Um ein Fotobuch zu erstellen hat Gerle (Danke) Fotos gesammelt und diese auf 
unserer externen Festplatte gespeichert. Da es sich um mehrere tausend Bilder 
handelt kann und will Franz verständlicherweise nicht die Fotos alleine sichten. Die 
Mitglieder wollen sich an einem Abend zusammensetzen, die Fotos auf anschauen 
und entscheiden welche Bilder in das Album sollen. (Helmut kümmert sich um einen 
Termin).

Kassenbericht; Markus

Bestände:

Girokonto R+V Stand 01.01.2013 196,05 €
Stand 31.12.2013    -0,52 €

Vermögensänderung 2013 -196,57 €

Kasse Stand 01.01.2013 540,46 €
Stand 31.12.2013 495,67 €

Vermögensänderung 2013  -44,79 €

Sparkonto Stand 01.01.2013 10.439.05 €
Stand 31.12.2013 12.080,86 €

Vermögensänderung 2013  1.641,81 €

Gesamtänderung 2013 1.400.45 €

Vermögen 31.12.2013 12.576.01 €



TOP 3 - Bericht der Kassenprüfer

Kassenprüfer Hans Heft erstattet der Versammlung den Bericht der Kassenprüfer. Er
lobt die hervorragende und übersichtliche Arbeit von Markus. Er bescheinigt ihm eine
einwandfreie Führung der Vereinskasse und beantragt die Entlastung des Vorstands.

TOP 4 - Entlastung des Vorstands

Die Mitglieder erteilen dem Vorstand Entlastung einstimmig die beantragte 
Entlastung.

TOP 5 - Wahl eines Kassenprüfers

Hans Heft scheidet nach 2-jähriger Tätigkeit als Kassenprüfer aus seinem Amt aus. 

Der weitere Kassenprüfer Gerhard Frey ist normalerweise noch bis zur nächsten 
Mitgliederversammlung im Jahr 2015 im Amt. Er gab aber aus gesundheitlichen 
Gründen seinen Rücktritt bekannt.

Auf Vorschlag des Vorstands wurde deshalb beschlossen, dass Hans Heft ein 
weiteres Jahr als Kassenprüfer fungieren soll. 

Als neuer Kassenprüfer wurde Edwin Wagner mit der Mehrheit von 9 Ja-Stimmen 
gewählt

TOP 6 - Antrag des Vorstands auf Änderung der Ehren ordnung

Thomas verkündete zu Beginn des TOPs, dass über die Änderung der 
Ehrenordnung kein Beschluss der Mitgliederversammlung notwendig ist, weil sie auf 
einem Vorstandsbeschluss beruht. 

Er gab bekannt, dass vom jetzigen Vorstand eine Änderung beschlossen wurde. Die 
Ehrenordnung wird dahingehend geändert, dass Ehrungen künftig nach 15, 25, und 
40 Jahren und anschließend alle 10 Jahre erfolgen wird. 

TOP 7 – Sonstiges

Im Sommer soll es wieder ein Konzert geben. Pit ist schon im Gespräch mit den 
Musikern. Der Termin soll in den Sommerferien sein. 

Um 21.30 endet die Mitgliederversammlung. Ein Dank geht an alle anwesenden 
Mitglieder. 

gez. Schriftführer gez. Vorstand
Astrid Kerner Thomas Merz


